La crisis del euro lleva a depreciación del peso (El Financiero 18/05/10)

La crisis del euro lleva a depreciación del peso (El Financiero 18/05/10) Clara Zepeda Hurtado Martes, 18 de mayo de 2010 Ha perdido 55.23 centavos en 3 semanas. El peso es una de las monedas emergentes que más ha resentido el recrudecimiento de la crisis del euro en las últimas tres semanas. Según el precio final del Banco de México (Banxico), la moneda nacional ha cedido 55.23 centavos frente al dólar spot en las últimas tres semanas (4.56 por ciento), al pasar de 12.1332 (niveles de octubre de 2008), registrado el 26 de abril, a 12.6855 unidades al cierre de ayer. El tipo de cambio peso/dólar no logró frenar ayer su retroceso y siguió buscando nuevos mínimos de sesión cerca de las 12.8148 unidades. Al final, perdió 11.10 centavos respecto al cierre previo, a 12.6855, e hiló dos sesiones a la baja, acumulando un retroceso de 32.45 centavos. Joel Virgen, analista económico de Banamex-Citi, sostuvo que el peso, al igual que el real brasileño, son las monedas emergentes que más han resentido la crisis del euro, pero no porque tengan fundamentales débiles o estén penalizando a México y Brasil por razones internas en su economía. "Estas monedas habían sido favorecidas por los mercados antes del nerviosismo de esa crisis fiscal, apoyadas en recursos tanto de futuros como de opciones respecto a los prospectos de mayor fortaleza, pero se han desecho posturas en las últimas jornadas", explicó el analista. En el peso y el real estaban las apuestas, pero ante el brote de nerviosismo, estas monedas se redireccionaron a valores de refugio, renta fija a Estados Unidos y Alemania; en el caso del peso, la depreciación es temporal. La posición técnica del peso en el mercado de futuros de Chicago ha resultado ser un factor de volatilidad para el tipo de cambio, precisó Salvador Orozco, analista económico de Santander. "La semana pasada nuevamente se observó una disminución en la posición corta en dólares, al pasar de un saldo de tres mil 343 millones, el 4 de mayo, a una posición corta en dólares por mil 678 millones el 11 de mayo", detalló. Gabriela Siller, analista de Base Internacional, complementó que en el mercado de futuros, la posición neta (largos menos cortos) disminuyó a 41 mil 958 contratos en la semana terminada el 11 de mayo respecto a la que concluyó el 4 de mayo. "Lo anterior indica que los especuladores disminuyeron apuestas a futuras ganancias del peso y pudieran estar realizando una toma de utilidades." No hay huida Pese a la fuerte volatilidad del tipo de cambio, donde la primera semana de mayo se alcanzó niveles en el interbancario de 13.1330 por dólar, no hay evidencia de que los inversionistas extranjeros invertidos en bonos gubernamentales registran una salida "masiva". La tenencia de los valores gubernamentales desde la última semana de abril no muestra un cambio en la tenencia de extranjeros, al mantener el saldo de bonos M en esa fecha ligeramente por arriba de los 350 mil millones de pesos (28.5 mil millones de dólares). Según el reporte del Banxico, al 6 de mayo. fecha en la que se registró la mayor depreciación del peso frente al dólar recientemente, derivado del fuerte ajuste en los mercados financieros internacionales. la tenencia de extranieros en bonos ascendió a 350 mil 682.86 millones de pesos. Hay muchas variables que apuntan a que el peso debe seguir el sendero de la fortaleza, concluyeron analistas.